

El Porvenir Castellano

Año XXII
Número 1.883

Defensor de los intereses generales de Soria y su provincia. —Se publica Lunes, Miércoles y Viernes.

FRANQUEO
CONCERTADO

Director: Bienvenido Calvo Hernández

SORIA, 23 de Abril de 1934

Administrador: Marcelo Reglero Pérez

Opiniones sobre el paro

Lo que no debía consentirse

Opinar sobre el paro obrero, es cosa muy de ingenuos; sobre todo cuando se argumenta de una manera elemental y se oculta la verdad.

Todo el mundo anda de cabeza para encontrar una solución, y muchas de las que se dan, tienen cierto sabor de charada de esas pocas ingeniosas charadas de «taco»

Pero en fin, cada uno opina como bien le parece, aunque sea con un desconocimiento absoluto del problema, aconsejando a las masas y llamando públicamente la atención a los gobiernos. El motivo no deja de ser interesante y transcendental para no hablar de él y no opinar sobre él; aunque hay quien se pasa meses enteros escribiendo del mismo tema repitiendo los conceptos y cambiando los títulos de los trabajos. Impresiones que tiene cada uno.

Pero lo que no hemos visto escrito con esa tenacidad comentada, es un aspecto que consideramos importante, en la escasez del trabajo y que nos permitimos— aunque ingenuamente— opinar sobre él.

Nos referimos al aspecto de ocupar lugares en oficinas particulares quienes se dedican a una actividad profesional del Estado.

Principalmente las clases pasivas, van agravando la situación y la lucha entre elementos jóvenes que necesariamente tienen que vivir. Y no solo las clases pasivas, sino las personas que sus obligaciones se lo permiten, han emprendido una desigual lucha social y económica contra esos elementos capaces sin oficio ni beneficio.

Que un militar jubilado a sus 40 años, con una posición económica aiosa, ejerza la abogacía o la medicina, compitiendo públicamente con el abogado o el médico vecino no nos parece equitativo.

Que un maestro en las horas que la clase le deje, se dedique a llevar contabilidades, en oficinas, empresas o comercios, a más bajo precio que otra persona competente, pero sin ningún otro medio de vida tampoco debe consentirse.

Que un guardia civil jubila-

do, por su buena letra, merme los ingresos de un joven oficinista de empresa o de lo que sea, no debe ser tolerable.

Y así podíamos hacer una interminable lista de casos ocurridos.

Esta competencia, no de

tas que se fijan más en el aparato externo de los acontecimientos, que en sus causas, y hablan con una ingenuidad infantil, o con una gran malicia, de las huelgas y de las revoluciones juveniles, condenándolas sin piedad.

Las convulsiones sociales o políticas, tienen como todas las cosas, una razón de producirse que es preciso conocer a fondo.

Ahí van unas notas del fon-

LOS DOS CREDOS

Cuando empezamos a escribir estas líneas, no se ha celebrado aún la «diada» del Escorial. Ni vaticinamos, ni profetizamos nada, ni queremos torturarnos la mente buscándole el principio y el fin, a la jornada populista. Los pormenores de la asamblea, nos los dirán, acaso un poco aumentados, los periódicos de las derechas. Vendrán luego después los comentarios, las rectificaciones de los periódicos de las izquierdas. Y de toda la amalgama que se produzca entre los comentarios de ambas fuerzas opuestas se podrá entonces opinar y hacer un enjuiciamiento un poco exacto de este desafío que lanzan a las fuerzas republicanas los fascistas, populistas y demás del conglomerado que forman el núcleo de las derechas reaccionarias.

40.000 individuos espera Gil Robles reunir en el pudridero de los reyes. 40.000 fascistas militarizados que se preparan para dar el avance hacia el poder anunciado por su jefe.

Con todo esto, una célebre frase, martillea en nuestro cerebro pugna por que le busquemos una orientación: «Ni fascio, ni soviet». Ni fascio, ni soviet, decimos nosotros. Ni extremismo reaccionario, ni caos revolucionario. Pero para contener el avance de los dos extremos, las medidas deben ser iguales si se ha de cortar el desarrollo de ambos credos extremistas. Por darle facilidades al uno y negárselas al otro, eso no es el camino de no querer ni esto ni aquello.

Credo libertador de un extremo, es una bomba en cada mano. Credo... libertador del otro es oprimir la gerra capitalista en pro de resurrex de anti-guas opresiones.

Estos son los caminos trazados a ambos lados de esta República que nació el 14 de Abril de hace tres años, de esta República que se ahoga en el Parlamento, pero que brota con pujanzas insospechadas en la calle. De esta República, que en este 14 de Abril de 1934, tuvo en la calle el homenaje de una resignación muy patriótica, y en el Parlamento el homenaje inolvidable de D. Miguel Maura, en la sesión de Cortes del 13 de Abril.

Ni el camino de la izquierda, ni el camino de la derecha. Ni a una cuneta ni a la otra. Camino recto siempre sin cederle a una mano lo que a la otra se le niega. Ni fascio ni soviet. Y la misma conciencia para detener las acometidas de las dos fuerzas opuestas.

valores individuales si no de economías va acentuando grandemente el problema de vida en la juventud.

La lucha por la vida, en esas condiciones, es desigual e inhumana y la juventud más o menos preparada o competente, se encuentra al cabo de la calle desahuciada en las empresas por las clases pasivas.

Hace gracia esa forma de ver el problema del paro por algunos consagrados periodis-

do de la cuestión para quienes las quiera recoger.

La juventud, limitada una rama del trabajo por el hombre maduro ya asentado y favorecido materialmente por los hombres de igual generación cultural; histórica tiene que manifestarse en sentido opuesto para defenderse.

Miremos al fondo de la vida social; observemos las causas de la agitación universal y procuremos imprimir en la prensa la verdad. Solo la verdad, si somos capaces de sentirla.

DAVID RANZ LA FUENTE

Maestros y Escuelas

A todos los maestros de la provincia

La organización de comunidades es un proceso incesante, sean estas nacionales, profesionales o familiares, aunque en ellas pueden destacarse puntos determinados, que en sí son la esencia purificada del progreso social, estos puntos son la suma de actos particulares que aislados en apariencia

en un mal estar individual se manifiestan al exterior con tal fuerza colectiva que se hacen adherentes a la comunidad pudiendo decirse que da origen a ésta.

Obrero, capitalista, intelectual, el poseedor de algo; bien sean sus brazos, su fuerza dinámica sustentiva, o posesión material; dinero, fábrica o tierra, experimenta un decaimiento, cuando su propiedad decae o cuando en apariencia muere, esto hace reconcentrar al poseedor, energías, de tal forma razonadas por la experiencia, que no quiere desgastarlas individualmente. Busca la unión de otras aólogas para formar un engranaje maravilloso de colectividad, originando en apariencia agrupaciones autoindividuales, cuando, en realidad son el individualismo purificado que va haciendo su salvación en otro individuo colectivo.

¿Qué es?

La necesidad de vivir con nuevos caracteres de vitalidad en su imperiosa tendencia de justicia, progreso y perfección.

Estas tendencias juntas, progresivas y perfectas aparecen envueltas en direcciones opuestas dentro de la comunidad; por sus medios de aplicación, teniendo que reconocer, que, englobadas en el campo de la imparcialidad, tienden al mismo fin.

¿Qué es?

La unión de múltiples actividades que engendran amplias series de ruedas motrices dando origen a una fábrica común trituradora de las injusticias sociales.

Hay que tener presente que esta fábrica es un engranaje perfecto de recias voluntades, donde, al egoísmo desaparece por útil que este sea, y, hay que cooperar a su sostenimiento ¡todos! absolutamente todos! con el propósito que sea una representación genuina y típica del progreso social.

Tú, que desanimaras, podías ocasionar su destrucción, para oprobio de la justicia y degeneración individual y profesional.

Compañeros: Maestros de la séptima categoría; cursillistas de los años 28, 31 y 33; maestros del segundo escalafón que pasan al primero; alumnos del cuarto curso del plan de 1914; alumnos del preparatorio; maestros interinos, y, por extensión, a todo el Magisterio y Asociaciones profesionales; asistir sin excepción a la reunión que se celebrará en Soria el día 1 de Mayo, a las doce de la mañana, en la Escuela Normal del Magisterio Primario; previa autorización gubernativa y del señor Director de dicho centro.

Analizando nuestra situación, todos, todos, comprendemos los dos puntos esenciales de la reunión: el aspecto económico y el más interesante, el aspecto escalafonal.

Los alumnos del Plan Profes-

Oposiciones

Convocadas para proveer dos plazas de oficiales en esta Excelentísima Diputación Provincial, se ha organizado en esta Ciudad un Cursillo especial de preparación, que comenzará el día 1.º de Mayo próximo. Se facilitarán contestaciones para todos los temas del programa y se dedicará especial atención a la materia de ejercicios prácticos.

Clases por correspondencia.

Facilitará informes D. Cipriano Ruiz Pedroviejo, Abogado; Canalejas, 11, Soria

NOTICIARIO

nal, según Decreto de 29 de Septiembre del año 31, estos individuos saldrán colocados con un sueldo de cuatro mil pesetas anuales, figurando en el escalafón al final de esta categoría.

En virtud de qué maravillosas razones un Decreto ministerial puede despojar de un derecho adquirido a más de veinticinco mil maestros, que lo tienen, a figurar en el Escalafón del Magisterio primario con un número determinado?

Maestro, si faltas a esta reunión; alumno, si no pones tu cooperación a esta santa causa, Asociación del Magisterio si no pones tu valor en favor de la justicia, mereces nuestro desprecio, al contrario si prestas tu ayuda serás digno de pertenecer al Magisterio y recibirás nuestra gratitud y apoyo.

Contando con la gentileza de la prensa soriana de la cual estamos muy agradecidos, os hacemos este llamamiento en pro de la justicia que es la que enaltece a los pueblos y aquél que pone su valor en pro de ella.

José González (Revilla de Calatañazor), Carlos Soria (Muriel de la Fuente), Fausto Ortego (Fuentelárbol), Señoras maestras de Avioncillo y Riaseco, Segundo Manrique (La Muela), Justino Leal (Nafria), Pedro Pozo (Calatañazor), Daniel Arribas y Cirilo Muñoz (Agreda), Angel de Diego, Teodoro Gonzalo, Jesús Ranz, Pablo Hernández, Antonio Uvero (interino), Román Rojas, Teógenes Martín (estudiante plan 1914), Andrés Rupérez (Ziyuelas), y otros muchos más.

Almazán y sus fiestas

Suplemento

Después de un día de lluvia, granizo, nieve, frío y como desquite a los errores taurómicos acontecidos, se nos brindó ayer domingo, como apéndice festivo, El Enlace, que ha sido una cosa aceptable.

Valerito, muy bien en todo cortando la oreja de su víctima y una vuelta al anillo entre la ovación del escaso auditorio.

Retana, valiente y sabiendo para lo que sirven la capa y las banderillas.

Los Gordos luciendo sus condiciones filarmónicas, que también fueron muy aplaudidas.

En resumen: que ha servido el final como de práctica para el año próximo, novillos y novilleros, lo demás es solo el tiempo quien manda.

El Corresponsal.

Forman la Redacción de EL PORVENIR CASTELLANO: Bienvenido Calvo, director; Marcelo Reglero, gerente-administrador; Baudilio Ruiz; Juan Lagarza; Santiago González; Enrique de Obregón; José Rodríguez; David Ranz Lafuente; Pedro Chico; Federico de Mendizabal y Nicolás González.

Redactores gráficos: Blanco y Casado; dibujante, Juan Sanz del Poyo; redactor corresponsal en Madrid, Federico Crouselles; redactor corresponsal en la Argentina, Andrés Núñez. Rivadavia, 96, Luján.

Colaboradores: Zozaya, Machado, Manuel Tercero, José Tudela, Gervasio Manrique, Gerardo Diego, Bernabé Herrero, Blas Taracena, José María Palacio, Ramiro de la Llana, Angel Terrel, Benito del Riego; Serafin Cuenca, José Cobos de Arcos.

La corrida de toros para el domingo de Calderas

Es ya un hecho. El espectáculo taurino de este gran día de nuestras populares fiestas ha quedado organizado a base del joven diestro Félix Colomo, y Maravilla o Gitanillo de Triana II.

No tenemos para qué señalar que los toros, los cuatro toros, serán de ganadería acreditada.

Con ser esto lo suficiente para poder asegurar la categoría del espectáculo, hemos de añadir que será ampliada la corrida con dos toros más para un hermano de Colomo y para el diestro scri no Vicente Ruiz.

He ahí un gran acierto en la organización del espectáculo taurino para nuestro Domingo de Calderas.

Las dos corridas del viernes anterior, en lo que se refiere a contingente de espectadores van a tener, pues, una continuación.

La confederación Hidrográfica del Duero

El viernes recibió el ministro de Obras públicas a todos los diputados, de la cuenca del Duero que le han transmitido los acuerdos tomados. El objeto principal de la gestión iba encaminado a obtener del Sr. Guerra del Rio la seguridad de que se concederá a la Confederación Hidrográfica del Duero la autonomía que disfruta la del Ebro para el desenvolvimiento de sus planes.

Considerando justificada esta pretensión, el ministro manifestó que estaba dispuesto a acceder a ello, y ordenará, en un plazo de diez días, se confeccionen unas bases para dar realidad a la idea; las cuales serán sometidas a examen de los reunidos, reservándose la resolución que habrá de darse en definitiva al asunto; pero desde luego concediendo la autonomía.

Según el Sr. Arranz, entre todos los diputados de las provincias interesadas hay gran identidad en favor de la defensa de estos intereses.

Gratitud

Ante la imposibilidad de contestar debidamente las innumerables cartas recibidas por el diputado a Cortes por esta provincia D. Gregorio Arranz, con motivo del reciente fallecimiento de su querida hermana, se nos ruega manifestemos en estas columnas la gratitud del Sr. Arranz y de su familia hacia todos los numerosos amigos que se asociaron a su dolor.

Detenido

La policía de Soria ha detenido en esta ciudad al limpiabotas Braulio Recio Fernandez, que ha ingresado en la Prisión Provincial a disposición de uno de los juzgados de Madrid que lo tenía reclamado.

Natalicio

Ha dado a luz una hermosa niña la distinguida esposa de nuestro buen amigo el Topógrafo D. Francisco Casillas López.

Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado.

El tiempo

La Primavera está resultándonos bastante rebelde.

Hace frío, llueve a cada momento, y hasta nieva.

Ayer domingo, granizó.

En tierras de Carabantes cayó una gran nevada ayer tarde y por la noche se temía que la helada perjudicara a los almendros y frutas, abundantes en aquella comarca.

Cine Ideal

Ayer, con motivo del estreno de «Las dos huérfanas» se registró en este salón uno de los mayores éxitos de la temporada. El film magníficamente realizado y mejor interpretado es de los que en cada escena llevan una emoción.

Para el jueves se anuncia otro gran film de trascendencia social: «El primer derecho de un hijo», película que propugna por una nueva sociedad más humana, más sensible y más comprensiva.

El nuevo Interventor

D. Antonio Uriel Díez, nuevo Contador de nuestro municipio, nos envía atento B. L. M. con motivo de la toma de posesión.

Correspondemos con la misma cordialidad y deseamos al señor Uriel muchos éxitos.

Esta tarde ha fallecido en Soria la distinguida señorita de 21 años, Carmen Granados Aguirre.

Nos unimos muy de veras al dolor que la desgracia ha causado.

Los actos de Acción Popular.

A las 4 de la mañana de ayer salieron de Soria dos coches con afiliados a Acción Popular. Les precedía un carruaje de Sádaba (Zaragoza). En el primero de los de Soria iban unas veinte personas; en el segundo, iba menor número pues según rumores se destinaba a excursionistas de Burgo de Osma.

Desde el Círculo de la Amistad hasta el local de Acción Popular vigilaban dos parejas de Seguridad y una de Agentes.

Al arrancar los carruajes numerosas personas que se congregaron en los portales de la Amistad les despidieron con sibidos.

Se nos dice que en la tarde del sábado otro carruaje de excursionistas fué apedreado en la carretera de Madrid.

En la prensa de Madrid, llegada ayer a Soria, leemos:

«A la salida de Alcalá de Henares los excursionistas de Calahorra, que han venido a los actos de El Escorial en el autobús matrícula 927-Soria fueron apedreados por unos desconocidos, que se escondieron valientemente en las sombras. Rompieron una luna, y los cristales fueron a dar a los viajeros Angel Prado y Miguel Jiménez, produciéndoles algunas cortaduras en el rostro, afortunadamente sin importancia»

Este coche parece que es del industrial soriano D. Gonzalo Ruiz.

Ayuntamiento de la Ciudad de Soria

ANUNCIO

No existiendo en la actualidad en el Monte Valonsadero, el número suficiente de novillos toros de los que se precisan para las cuadrillas en las próximas fiestas de San Juan, la Comisión de Festejos de este Excmo. Ayuntamiento, autorizada por el mismo, saca a CONCURSO y admite proposiciones por un plazo de 15 días hábiles, a contar desde el día de la fecha del mismo, el suministro de los doce novillos-toros que han de lidiarse en las referidas fiestas, con arreglo a las siguientes

CONDICIONES

1.ª El concursante se comprometerá a presentar en la Dehesa de Valonsadero, sitio llamado «Cañada Honda» 15 días antes por lo menos del 28 de Junio próximo, mayor número de doce novillos toros para que de estos sean escogidos por las Cuadrillas el día que se señale al efecto y de un peso de 13 a 19 arrobas, que en total arrojen el número de 190 poco más, poco menos.

2.ª Se comprometerá así mismo el concursante o vendedor, a que con la intervención de cuantos vecinos o forasteros quieran asistir a traer los toros elegidos y alguno más gratuitamente a los corrales de la Plaza de Toros de esta Ciudad, el jueves 28 de Junio, celebrando con ello la acostumbrada fiesta de LA SACA, quedando obligado si alguno de los toros no pudiera, por haberse desmandado, venir en este día, a traerlo a su costa para el día siguiente antes de las ocho de la mañana o en otro caso, de acuerdo con el Jurado de la Cuadrilla a la que el toro desmandado corresponde, suministrarle otro de los que a este fin tendrá preparados.

3.ª Se le concederá gratuitamente a la persona a quien se sea adjudicado este concurso, la permanencia de los toros, así como la de los mansos que sean precisos, en el monte Valonsadero, sitio llamado «Cañada Honda», hasta dos días después de celebradas las fiestas.

4.ª Por el Excmo. Ayuntamiento, se satisfará por el coste de los toros el importe que arroje el número de arrobas en canal, sirviendo de base el precio de cotización de la carne de novillo toro en Madrid el día en que éstos son sacrificados, más una subvención por la sangre de bravura que será indicada en su proposición por el concursante.

5.ª El pego a que se refiere la condición anterior, se efectuará en los días 20 al 30 de Julio del año actual.

6.ª La Comisión de reserva el derecho de aceptar la proposición que considere más ventajosa o de rechazarlas todas.

Soria 23 de Abril de 1934.

El Presidente de la Comisión,
MANUEL RUIZ

Bebed siempre

CERVEZA

El Aguila

Depósito en Soria:

TORCUATO MARTINEZ

Canalejas 50

Representante para Soria y su provincia

La Paternal

(LA PATERNELLE)

Compañía anónima de seguros contra incendios

— Contra el riesgo de moñín y tumulto popular —

(INCENDIO, ROBO, SAQUEO Y PILLAJE)

Fundada en 1843

Subdirector en Soria:

D. Miguel Ferrer Fornes

Calle de la Alberca, núm. 11

Noticias de España y del Extranjero

Ayer en Madrid.-Huelga inesperada.-Cierre de tiendas.-Tiroteos.-Un joven muerto en la Puerta del Sol. La Parada de la JAP.-Tachuelas y vidrios.-El inesperado Consejo de ministros de hoy duró hasta las 3 y 1/2.

Madrid 23 (9 m.)

De Gobernación

El Ministro de la Gobernación en las primeras horas de la tarde después de presidir la reunión con la Junta de Seguridad de Cataluña recibió a los periodistas y les hizo las siguientes manifestaciones.—Tengo noticias de que ha terminado sin incidentes el acto en El Escorial y que alguno de los concurrentes ha emprendido ya el regreso. El tiempo les ha sido algo despacible. Insisto en que allí no ha ocurrido nada aunque no se si al regreso podrá haber algo.

Hasta ahora solo en Avila estableció en la vía un petardo que produjo una pequeña avería que quedó arreglada en seguida.

De Madrid va lo ven Vds. no ha ocurrido ningún incidente. Ha habido las naturales deficiencias del abastecimiento de pan porque no han trabajado los repartidores.

Se le preguntó si se había declarado el estado de alarma y el señor Salazar Alonso respondió negativamente por que no había sucedido nada aunque el gobierno siempre tiene preparado el correspondiente decreto por si es necesario.

A continuación facilitó el ministro las siguientes noticias que tenía de provincias.

En Sevilla

Se ha celebrado un mitin antifascista sin que se registraran incidentes.

En Irún

Socialistas y comunistas organizaron un mitin antifascista para el que se había concedido la correspondiente autorización. Los socialistas ponían como condición a los comunistas que no atacaran a los dirigentes del socialismo, pero como se negaron a ello celebraron dos mítines separados.

En Alicante

Se han celebrado los anunciados actos antifascistas con normalidad.

En Crevillente

Los comunistas intentaron celebrar una manifestación sin permiso y al ser disueltos por la fuerza pública la apedrearon. Los guardias dispararon al aire, previos los toques de atención y resultaron dos heridos.

En Oviedo

Finalmente dijo el ministro que había ocurrido un hecho que no tiene ninguna relación con lo de El Escorial. Se trata de un atentado contra el agente D. Pablo Moreno que fué el autor de la detención del extremista El Chileno que ha sido condenado por el Tribunal de Urgencia. Entre el agresor y el policía se entabló un tiroteo del que salieron ilesos los dos.

Los sucesos de Madrid

Desde primeras horas de la mañana, prestaban servicio de re-

tén en las distintas Comisarías, todos los individuos pertenecientes a la fuerza de orden público. La carretera de la Coruña y los alrededores de la estación del Norte merecieron una atención especial por parte de las autoridades. En las calles céntricas, plazas y sitios estratégicos, prestaban servicio guardias de asalto y seguridad con tercerolas. Los trenes anunciados para El Escorial, salieron con toda normalidad, no registrándose incidentes. A las ocho de la mañana la radio dió cuenta de que estaba asegurado el abastecimiento de pan para los hospitales y asilos, anunciando también que en las tahonas se despacharía al público el pan que estaban elaborando las tropas. Todos los hornos fueron encendidos por la mañana cocinando pan tropas de Intendencia. Se gestionó el envío de camiones con pan de los pueblos inmediatos. En todas las tahonas se formaron largas colas, despachándose por la mañana muy pequeñas cantidades, lo cual hizo aumentar el número de los que integraban las filas. Aprovechando que apenas circulaban coches, se organizaron partidos de fútbol y las muchachas jugaban al corro, mientras les llegaba el turno para adquirir algunos panecillos. A las doce y media de la mañana comenzaron a circular un coche del metro en cada una de las líneas, siendo conducido por un guardia de asalto; la compañía hizo saber por medio de un aviso que no garantizaba el buen servicio por las muchas dificultades que existían; a la media hora fué suspendido este servicio.

A mediodía abrieron sus puertas los tres bares que existen en la Puerta del Sol, servidos por sus dueños, a consecuencia de lo cual se registraron algunos incidentes sin importancia. Las calles céntricas presentaron, por la mañana, gran animación, formándose corros que disolvieron fácilmente los guardias.

Desde primeras horas de la tarde la afluencia de grupos era extraordinaria en la Puerta del Sol y calles próximas. Guardias de Seguridad armados de fusiles procuraban disolver los grupos consiguiéndolo con alguna dificultad. Próximamente a las cuatro nutridos grupos procedentes de las calles Mayor y Arrenal comenzaron a dar gritos contra el Gobierno y el fascio. Parece, pues, no está aclarado aunque numerosos manifestantes subieron a las azoteas de las casas próximas tirando algunas piedras contra los guardias. Estos subieron deteniendo a algunos de los manifestantes. Por el pronto consiguieron restablecer el orden. A las seis y media de la tarde volvieron los grupos a acudir en gran cantidad a la Puerta del Sol. Parece que de alguno de los grupos partió una agresión contra los guardias. Estos, después de cargar repetidamente, al ver que continuaban las agresiones hicieron uso de las armas. En aquel momento la confusión fué enorme. La gente huía en todas direcciones, presa de enorme pánico. El tiro-

teo, no obstante su brevedad fué nutridísimo.

Puede calcularse que se hicieron más de doscientos disparos. En los primeros momentos se vió que uno de los transeúntes que huía de los disparos, se arrimaba a la pared en la acera del Bar Fior, de pronto se le vió llevarse las manos a la cabeza y caer al suelo en redondo. Entre varios transeúntes trasladaron a la víctima a la farmacia de Compagny, sita en la misma plaza. Inmediatamente se procedió a prestarle los primeros auxilios. Pronto se vió que eran inútiles, pues el infeliz había fallecido.

Otro grupo de transeúntes recogió a otro hombre que se hallaba tendido en el suelo manando sangre en abundancia. También fué trasladado a la mencionada farmacia donde se le apreció una herida de bala penetrante por el cuello y con salida por la región bucal. Manifestó llamarse Keller. Parece que es alemán.

Los escasos transeúntes que habían quedado en la plaza se refugiaron en los evacuatorios, entradas del Metro y portales. Una vez restablecido el orden los guardias les hicieron abandonar uno a uno el refugio, llevando las manos en alto. Eran cacheados obligándoles a marchar por la bocacalle más próxima, siempre las manos en alto.

Cuando ya se había restablecido la calma y la Puerta del Sol aparecía solitaria, desde las azoteas de la casa número 2 partieron algunos disparos de pistola contra la fuerza. Esta repelió nuevamente estableciéndose otro nutrido tiroteo que duró apenas un minuto. Después, los guardias subieron a la mencionada casa, practicando gran número de detenciones.

El cadáver del manifestante desde la farmacia fué trasladado al Equipo Quirúrgico donde continúa sin identificar. El herido señor Keller fué asistido también en dicho establecimiento.

El Escorial

Desde las primeras horas de la mañana comenzaron a afluir infinidad de delegados de las juventudes de Acción Popular de todas las provincias de España. En mayor número los de Valencia y Barcelona. Andalucía envió poca representación.

A la hora anunciada comenzaron los actos calculándose que han asistido a la parada de Acción Popular unas 30.000 personas.

Las carreteras estaban convenientemente vigiladas por fuerzas de la Guardia civil y camionetas de Asalto que constantemente hacían el recorrido. Los autos eran detenidos para pedir la documentación. En la carretera se tuvo que hacer limpiezas porque aparecía de trecho en trecho ilera de tachuelas y vidrios rotos que originaron numerosos pinchazos.

No se registraron incidentes.

A la hora anunciada se celebró el acto en el que pronunciaron discursos el presidente de las juventudes Sr. Valiente y el jefe del partido Sr. Gil Robles.

El primero pronunció un discurso excitante a las juventudes a que disciplinadamente se apresten a esta lucha que reviste caracteres de gravedad y que se ha polarizado en dos frentes—socialismo y derechos—El Sr. Gil Robles pronunció una alocución a las juventudes exaltando sus valores cívicos y dijo que pedía el poder aunque en los presentes momentos no es oportuno tomarlo.—El Gobierno tiene la responsabilidad de liquidar los urgentes problemas planteados al que a los que nosotros nos somos ajenos puesto que no laboramos de una manera indirecta pero leal a la obra del Gobierno.—A las tres de la tarde comenzó el desfile con dirección a Madrid sin que se registrara ningún incidente.

A las doce y media de la mañana el Jefe Superior de Policía manifestó a los periodistas que aparte de algunos incidentes sin importancia, la tranquilidad en Madrid era completa.

ULTIMA HORA

Conferencia telefónica con nuestro corresponsal en Madrid
Madrid, 23, (3 t.)

En el Palacio Nacional se celebró un interesante Consejo de ministros

Expectación

A las 10 y media de hoy lunes llegó a Palacio S. E. el Presidente de la República.

Momentos después salió para asistir a una misa que se celebraba a la memoria de Cervantes.

A las once, todos los ministros, menos el de Obras Públicas y el de Comunicaciones que están ausentes se reunieron en consejo.

Antes fué interrogado el señor Lerroux por los informadores y dijo que no había novedad.

El consejo duró hasta las doce. A esa hora comenzó el Consejo bajo la presidencia del Sr. Alcalá Zamora.

Duró hasta las tres y media de esta tarde.

Se trató en el Consejo, con la amplitud necesaria, de la ley de amnistía y de los proyectos para la más pronta aplicación.

Se acordó que mañana se celebre otro Consejo, continuación del de hoy.

¿Pero hay crisis?

A la salida del Consejo, numerosos periodistas esperaban noticias. Al Sr. Lerroux, le dijo un compañero:

—Pero tenemos crisis?

El Jefe del Gobierno contestó negativamente añadiendo que el Sr. Rocha daría detalles del Consejo.

Seguidamente salió el ministro de Marina.

—¿Hay crisis?, preguntaron los periodistas.

—¿Pero quién dice eso? contestó. No me pregunten nada de ello por que a nada puedo contestar.

En el Consejo—añadió—el jefe del Gobierno detalló la situación política ocupándose principalmente de lo ocurrido en estos días y de las acertadas medidas del gobierno que han merecido el aplauso de la opinión.

Se ha hablado también de política internacional y del modo de acelerar los trámites para cuanto se relacione con la ley de amnistía cuyo extremo quedará terminado en el Consejo de mañana martes.

En los corrilos políticos se hacen comentarios diversos.

Se habla de crisis y de lo inopinado del Consejo de hoy lunes.

Asegúrase también y nosotros lo publicamos a título de rumor, sin afirmar que S. E. se negó a firmar el decreto de ley de amnistía.

El suceso de esta mañana en el Puente de Vallecas.

Esta mañana, numerosos grupos en el Puente de Vallecas, esperaban el regreso del Escorial de los elementos de la J. A. P.

Pasaban los coches que eran apedreados y tiroteados.

Un chofer, al ver los grupos, aceleró la marcha y los ocupantes empezaron a tiros con los grupos, resultando heridos de pronóstico reservado Nicolás Sanz, de 18 años y Constantino Pardo, de 35 y herido grave, Juan Muroto.

Expectación.

Es muy intensa la expectación política y los comentarios, todos muy distintos.

Crousilles

Banco Español de Crédito.

Capital autorizado 100.000.000 ptas.
Desembolsado 51.355.500.
Reservas 65.208.261'45.

Domicilio social: Alcalá, 14, MADRID
Sucursales en la Provincia:
Soria, Agreda y Burgo de Osma
400 Sucursales en España y Marruecos.

Corresponsales en las principales ciudades del mundo.

Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa.

Tipos de Interés

Desde 1.º de julio de 1933, y a virtud de la norma del Consejo Superior Bancario de observancia general y obligatoria para toda la Banca operante en España, este Banco no podrá abonar intereses superiores a los siguientes:

- I.— CUENTAS CORRIENTES
 - A la vista, 2 por 100 anual.
 - II.— Operaciones de Ahorro
 - A) Libretas ordinarias de ahorro de cualquier clase, tengan o no condiciones limitativas, 3,50 % anual.
 - B) IMPOSICIONES
 - Imposiciones a plazo de tres meses 3 % anual.
 - Imposiciones a seis meses 3'60 %
 - Imposiciones a doce meses ó más, 4 % anual.
- Regirán para las cuentas corrientes a plazo los tipos máximos señalados en esta norma para las imposiciones a plazos.



El Automóvil Universal

Neumáticos, Macizos, Accesorios, Taller de reparaciones,
Piezas de recambio.

MAGNIFICOS OMNIBUS DE ALQUILER PARA VIAJES Y EXCURSIONES
COCHES DE TURISMO

GRAN GARAGE

Jaulas independientes. Servicio de engrases.-Lavados

GONZALO RUIZ

Teléfono número 77.

SORIA

Calle Mayor, núm. 2.

Unicamente en los buenos establecimientos se halla a la venta el famoso vino amontillado

CARTA BLANCA

Premiado con 12 medallas de oro y grandes diplomas

Jerez Quina - Coñac Antiquary y Felipe II

Hijos de Agustín Blázquez

Extractores de Vinos. Cádiz

Cerveza Cruz Blanca.

Antigua por su nombre.—Moderna por su calidad

DEPOSITO EN SORIA: M. RUIZ PEDROVEJO

CALLE MAYOR, 8

Cerveza

MAHOU

La mejor y más selecta

Representante exclusivo en esta provincia Zaragoza y Logroño:

Juan José Roperó Calonge

Timoteo Ballesteros

SASTRE.--Platerías, 14, Valladolid.
Uniformes militares.
Sastre de señora y caballeros.
Visita frecuentemente esta capital.

Anís La Castellana

DE FINISIMO PALADAR

GARCIA Y HERAS (S. A.)

SEGOVIA

De venta en los buenos Establecimientos

Pedidos a

Juan José Roperó Calonge
Soria

Pidiendo en todos los Establecimientos

Coñac CABALLERO

Le entregarán una tarjeta. Guárdela, y cuando tenga reunidas 25, se le obsequiará con una navajita o con tres preciosas cucharitas, con el anuncio de CABALLERO.

Si desea una estupenda pitillera o monedero de piel de Ubrique, bastará reunir 40 tarjetas.

Cuando pida Coñac, diga:

CABALLERO

y puede tener la garantía de que es el mejor

EL PORVENIR CASTELLANO agradece la colaboración espontánea pero no mantiene correspondencia acerca de la misma. Este periódico no publicará más trabajos que los que su director solicite.

El Porvenir Castellano

Unico periódico alterno de Soria

Se publica los lunes, miércoles y viernes

AÑO DIEZ PESETAS

Periódico independiente, defensor de intereses generales.—Literatura.—Agricultura y Ganadería.—Informaciones locales y telegráficas.—Informaciones de Maestros y Escuelas.

BOLETIN DE SUSCRIPCION:

vecino de _____
de profesión _____ que vive en la calle de _____ núm. _____ piso _____
se suscribe por un año a EL PORVENIR CASTELLANO
de _____ de 193 _____ Firma: _____

Si quiere suscribirse a este periódico recorte este boletín y envíelo a esta Redacción.



No lo descuide...

—Usted debe darse cuenta de la importancia que tiene conservar sano el estómago: Si ese exceso de ácido que empieza a notar lo calma momentáneamente en vez de evitar que se reproduzca, está, a cada día peor, y llegará a tener el temido dolor de estómago y seguramente terminará en úlcera. Vea cómo se cura enseguida tomando



ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS